

"LA PROTESTA"

ORGANO ANARQUISTA DE LA MAÑANA

Correspondencia de Redacción
a LA PROTESTA

Valores y giros, a Mariano Torrealba.

SUSCRIPCIÓN

Suscripción mensual ... \$ 1.50
Exterior ... 1.80
Número suelto ... 0.05

¿REACCIONAR? ¡SI!

Hay que reaccionar. La unidad se mitiga en nuestros organismos, se dirige en moral pura de nuestras acciones, que no responden a la elevada misión del ideal que debemos profesar. Hay mucha cobardía y mucha vileza amalgamada al odio que no puede exprimir nuestra cultura, odio que debería ser para los de la casta opresora y que, sin embargo, hierde el corazón de los compañeros de los hermanos en ideales.

Si hay que reaccionar. La tiranía del Estado y la explotación del capitalismo nos circundan, nos estrechan cual si los tentáculos de un pulpo monstruoso nos hubieran agarrado la garganta para ahogar nuestro débil gurgulter... La ley sirve de mordaza para que los ranceros impongan el silencio a la turba hambrienta, que roe los panes de hambre e impoencia... Los magistrados de Tribunales, viles e impudicos mercaderes, rompióron el fiel de la mitológica balanza y se entregan al fraude, comerciando con su conciencia, vendiendo su dignidad a los que amonoman oro y miseria en las arcas de la avaricia.

Un nuevo partido político que formó revolución y puso en la pira a los malditos de las pasadas oligarquías, nos gobierna desde hace años y medio. El radicalismo emplea los mismos medios que censuró y usó de los mismos instrumentos de tiranía. El periodismo, la magistratura, el clero, el comercio, todas las instituciones de orden, tienen en el gobierno radical al más fiel defensor, sin que nuestra acción logre contrarrestar la reacción burguesa y clerical que se manifiesta en forma alarmante. Los anarquistas somos el Buzo contra el cual van a chocar las olas de la reacción, el dique que presio al desborde de los odios que alimentan a las sociedades humanas, esos odios que justifican la razón de ser de los gobiernos. Pero los anarquistas, constituidos finalmente una fuerza efectiva, capaz de imponer al Estado una parte de lo mucho que al pueblo le pertenece? Formamos un ejército compacto de hombres valerosos y decididos, dispuestos a vender cara nuestra libertad? No. El anarquismo se alimenta de superficialidades de vaguedades, por que la mayoría de las que se llaman anarquistas no conocen su filosofía, sus principios revolucionarios, ni mucho menos tienen la entereza suficiente para afrontar la responsabilidad que entraña una lucha directa contra el Estado y todo su plantel de ejércitos y leyes coercitivas.

No queremos negar anarquismo a nadie. Juzgamos la situación por que actualmente atraviesa la propaganda, e invitamos la conveniencia de reaccionar, tomando en serio nuestra misión de propagandistas y destruyéndola la esclutiva y el chauvinismo que ciertos tipos explotan para saciar su hambre de figuración. Nuestra propaganda no debe ser en ningún caso encubierta, y rotunda de estúpidos misterios que nos ponen en ridículo. Pongámonos de frente al mal, por que el mal nos azota de frente. Ensermóñanos a la burguesía opresora y al Estado original que guarda sus privilegios, por que es contra esa encarnación suprema del despotismo, contra lo que debemos luchar rescatando, sin temer al furor de la bestia punitaria.

¿Reaccionar? ¡SI! Hay que reaccionar, compañeros. Los soldados caídos en primera fila, los primeros rólbes volados por el vendaval del despotismo, bien merecen un pequeño esfuerzo por parte de los que nos cronamos sostenedores de los principios que condona la

que constituyen una ciudad que se dedicará a la defensa de la economía nacional, tan afectada por las huelgas.

«La obra que se promete realizar la nueva entidad parece muy bien inspirada».

Si, seguro estará inspirada en vuestros sagias doctrinas. Los de la «bol» cumplen a las mil maravillas con los postulados de vuestro evangelio de humildad y amor, por eso se asocian, se estrechan y se apresan a defender sus privilegios usurpados a la clase laboriosa. Sois cónicos, desvergonzados, por que queréis humanar una doctrina de humildad con vuestra soberbia de hombres, por eso decís hipócritamente:

«Pero creemos oportuno dejar constancia de todo nuestro pensamiento ante la formación de esa nueva entidad, que difiere en su confederación del capital lleno es y será que lucha ella por el respeto de sus intereses, y pues parece ir su acción dirigida especialmente a evitar las huelgas, digamos pronto que el primer medio de evitarlas es no promoverlas y provocarlas».

Con sólo dinero y golpes que pueden fallar no se llegará a la armonía social. Fuera utópico creer en la tranquilidad y el orden a base del sosiego de los obreros por obligarlos a callar aún las injusticias del capital voraz. A la armonía se llegará tan sólo cuando uno y otros — obreros y capitalistas — cumplan con sus deberes y se respeten sus derechos.

¿Qué ridículos están estos cuerpos en su papel de filosofastros de la armonía social? Armonizar los intereses anagnónicos del explotador y del explotado, del gobierno y del gobernado, de los embaucadores que viven del engaño y de la mentira y de toda esa multitud ignota que monotea desesperadamente en esa noche moral que se empiezan en mantener los tenebrosos de la iglesia? ¡Y son los agoreros pajarracos de la religión los que proponen esa armonía!

A la armonía social, señores chupacabras, se llegará únicamente bariendos con todos los farantes que explotan la ignorancia y la superación del pueblo. ¿Oa conviene una armonía a ese precio?

«A la armonía social, señores chupacabras, se llegará únicamente bariendos con todos los farantes que explotan la ignorancia y la superación del pueblo. ¿Oa conviene una armonía a ese precio?»

«A la armonía social, señores chupacabras, se llegará únicamente bariendos con todos los farantes que explotan la ignorancia y la superación del pueblo. ¿Oa conviene una armonía a ese precio?»

«A la armonía social, señores chupacabras, se llegará únicamente bariendos con todos los farantes que explotan la ignorancia y la superación del pueblo. ¿Oa conviene una armonía a ese precio?»

«A la armonía social, señores chupacabras, se llegará únicamente bariendos con todos los farantes que explotan la ignorancia y la superación del pueblo. ¿Oa conviene una armonía a ese precio?»

que constituyen una ciudad que se dedicará a la defensa de la economía nacional, tan afectada por las huelgas.

«La obra que se promete realizar la nueva entidad parece muy bien inspirada».

Si, seguro estará inspirada en vuestros sagias doctrinas. Los de la «bol» cumplen a las mil maravillas con los postulados de vuestro evangelio de humildad y amor, por eso se asocian, se estrechan y se apresan a defender sus privilegios usurpados a la clase laboriosa. Sois cónicos, desvergonzados, por que queréis humanar una doctrina de humildad con vuestra soberbia de hombres, por eso decís hipócritamente:

«Pero creemos oportuno dejar constancia de todo nuestro pensamiento ante la formación de esa nueva entidad, que difiere en su confederación del capital lleno es y será que lucha ella por el respeto de sus intereses, y pues parece ir su acción dirigida especialmente a evitar las huelgas, digamos pronto que el primer medio de evitarlas es no promoverlas y provocarlas».

Con sólo dinero y golpes que pueden fallar no se llegará a la armonía social. Fuera utópico creer en la tranquilidad y el orden a base del sosiego de los obreros por obligarlos a callar aún las injusticias del capital voraz. A la armonía se llegará tan sólo cuando uno y otros — obreros y capitalistas — cumplan con sus deberes y se respeten sus derechos.

¿Qué ridículos están estos cuerpos en su papel de filosofastros de la armonía social? Armonizar los intereses anagnónicos del explotador y del explotado, del gobierno y del gobernado, de los embaucadores que viven del engaño y de la mentira y de toda esa multitud ignota que monotea desesperadamente en esa noche moral que se empiezan en mantener los tenebrosos de la iglesia? ¡Y son los agoreros pajarracos de la religión los que proponen esa armonía!

A la armonía social, señores chupacabras, se llegará únicamente bariendos con todos los farantes que explotan la ignorancia y la superación del pueblo. ¿Oa conviene una armonía a ese precio?

«A la armonía social, señores chupacabras, se llegará únicamente bariendos con todos los farantes que explotan la ignorancia y la superación del pueblo. ¿Oa conviene una armonía a ese precio?»

«A la armonía social, señores chupacabras, se llegará únicamente bariendos con todos los farantes que explotan la ignorancia y la superación del pueblo. ¿Oa conviene una armonía a ese precio?»

«A la armonía social, señores chupacabras, se llegará únicamente bariendos con todos los farantes que explotan la ignorancia y la superación del pueblo. ¿Oa conviene una armonía a ese precio?»

«A la armonía social, señores chupacabras, se llegará únicamente bariendos con todos los farantes que explotan la ignorancia y la superación del pueblo. ¿Oa conviene una armonía a ese precio?»

en comisión, 137 suboficiales y marinos y 51 oficiales.

«Excelentes los resultados, eh? Pedir más fuerza colectiva».

Luego llaman pesimista a quién declara que la emancipación de los pueblos en viaje, todavía no ha llegado siquiera a la loma del Diablo...

YA LLEGO...

Las genes han sufrido una desilusión que bien merecida es la tenían, por infelices.

Se creyó hace una semana, que el viaje de don «patricias miserabilidades a los territorios del Sud, además de durar unas cuantos meses daría como resultado inmediato de los estudios de Irigoyen algo bueno de verdad, y en cambio, ha sucedido todo lo contrario: su excelencia el hombre, no estuvo fuera de casa ni cinco días, luego de tiempo muy corto para permitirnos estudiar problemas petrolíferos ni nada.

Una vez más, pues, queda evidenciado lo que infinidad de veces hemos repetido, a saber: que un presidente cualquiera no se ocupa de otros trabajos, que tener puestas las manos hasta el codo, constantemente, en las arcas del erario público, estándole prohibido en absoluto, dedicar siquiera un minuto del período de mando a los honrados problemas sociales, que todos los mandones prometen solucionar... en pura teoría.

No sólo el hombre no ha hecho un pío en su largo viaje de estudios a la Patagonia, sino que ahora dice que está cansado y festolea, «natural es esto en un señor que gobierna a tomarse un descanso en su estancia de Micheo».

Pobre hombre, cómo tendrá de molidos los huesos a estas horas! Y pensar que luego se quejan de él y le tratan de haragán cual por fuera una ardua tarea, y fatigosa sobre todo, la de sacar el pan del horno después que otros molieron la harina, la amasaron y cocieron!

Vamos, que puede ser justo con el doctor Hipólito. Ciertamente es que la mamá de la casa rosada no es doctor ni cosa que se le parezca, que sus únicas profesiones conocidas son las de comisario de policía el 90 y luego de eterno opositor desde la sombra; cierto es también, que es un santurrón redomado y que ordena masacar obreros como sus dignos predecesores, calzonas y fríamente, etc., pero estos no son motivos suficientes para crear un mil gobernanse a Irigoyen.

Hacemos mal en quejarse quiénes con tanta fiera le acusan, entonces, porque, ¡fué alguna vez en la historia característica de los tiranos la equidad, la bondad, la justicia, la honradez?

Gran presidente es el radical, que no conforme con haber pasado unos cuantos días a bordo del acorazado Rivadavia a Comodoro Idem, yendo de partranda corrida e importándole una tabaquera de los problemas sociales y otras lagartijas... se apresura a ir a su estancia a descansar y a quitarse el polvo del camino.

Eso se llama velar por los intereses del pueblo!

«Por reflejar el ambiente en que respira el anarquismo en esta región, reproducimos el presente artículo, publicado por el periódico «La Guerra Social», de Valencia.

Vivimos en pleno período de decadencia, por cuanto se refiere a nuestra actuación revolucionaria. Poco o nada importa que entre la colectividad anarquista existan algunos individuos de inteligencia y corazón, por que cuando se estudia alguna de esas manifestaciones, sucede como en casi todo, que no puede establecerse una regla general absoluta, que existen excepciones; pero éstas son precisamente las que confirman la regla.

A BUENOS AIRES

Partido de Tucumán como un insulto, flamante y fuerte a Buenos Aires. Voy a la capital de la república, no como los gauchos del viejo caudillo Güemes, al grito de: «A Buenos Aires, vólemos, a defender una tierra que, además de serles ingrata jamás les fué propia, a clavarme en LA PROTESTA, en la misma forma que en el corazón de una gentil muchacha el recuerdo siempre vivo del amante ausente».

Voy a Buenos, amigos y compañeros, a trabajar duro y recto por la anarquía. Mi obra, buena o mala, será como lo fué siempre: sincera y franca, abierta y coracada a toda luz por mi entusiasmo de varón y por mi juventud teaznera, cerrada a cal y canto. Ni una palabra más: como la conoren todos, como lo fué siempre.

Escribo estas líneas con el pie en el estribo del tren y es por esto que van, como lo pueden ver todos, confusas y mal libradas y trabajadas a cachetadas, de yapa. Pero creo que ellas servirán como un brazo fraterno, mejor aún: como un lazo y sincero apretón de mis manos honradas para todos mis amigos.

De hoy y hasta que lo disponga el destino, mi casa, mi rancho será el de todos los anarquistas: LA PROTESTA, compañeros.

Luis Ibañeta MONES.
Tucumán, mayo 19 de 1918.

Eran tantos, tan inteligentes, tan buenos y tan valientes, que los privilegiados temblaron en sus palacios. Tanto más, cuanto aquellos hombres en el terreno de las ideas y en el de los hechos, habían llegado a formar la ofensiva, quedando la clase capitalista reducida a defenderse según los casos con la pluma o con la ley, pero siempre en manifiesto estado de defensa, de inferioridad.

La prensa anarquista competía ventajosamente con la mejor prensa burguesa, desde el punto de vista literario, científico y filosófico, mientras que toda remarcable injusticia de cualquier gobierno encontraba fácilmente un vengador. La solidaridad moral y material era practicada entre nosotros, sencillamente, por conocimiento y sentimiento del deber a cumplir como hermanos y no como compromisos de amistad precisamente, y de los diversos problemas que abarca la doctrina libertaria se tenía un concepto claro, preciso, al que se procuraba ajustar los actos.

En el campo de la lucha social, era existía, merced a nuestra actividad, una orientación esencialmente ácrata, directamente revolucionaria, que no transigía o oportunistas ni medias tintas, que daba a los trabajadores asociados el conocimiento, la convicción y la voluntad de cumplir una misión libertadora, antiestatal, anarquista.

Es verdad que entonces no se leía mucho a Nietzsche, y cuando se leía se le sabía entender y criticar, no mandando lo Bueno, apartando lo malo y deduciendo de lo malo y lo bueno el valor positivo y exacto de sus verdades y sus mentiras.

Hoy, en cambio, somos unas presuntuosas nulidades en todo. En lo intelectual y en los diversos aspectos de lo moral.

Ni tenemos un exacto conocimiento de la doctrina, ni discernimos lógicamente para ajustar nuestros actos a las ideas (en cuanto es posible), ni somos sencillos de corazón y ni siquiera tenemos corazón.

No hace mucho que un compañero, no me decía que los anarquistas no debemos ni podemos tener corazón; sólo cerebro solamente.

Exhalaba el sentimiento como un estorbo inútil y perjudicial. Sin embargo, este hombre luchó en cierta ocasión valientemente y expuso su vida, teniendo de anemano desobrado el fracaso de sus esfuerzos. Obraba por sentimiento, es decir, con el corazón.

Parodiando a Gourdain, hablaba en eversos sin saberlos. Pero padecía la obsesión de los que se han dejado influir por un individualismo agotador y suicida, que sólo desaparece momentáneamente en esos momentos de revolución social que exige la acción complementadora de la teoría.

EL 25 DE MAYO

Las fiestas patrias se le echan encima a los toreros que todavía aplauden la conmemoración de una fecha histórica, qué malidito lo importancia práctica que significa para los pueblos, los que sólo «gozan» del rublor de la tan careada independencia argentina... y gracias.

Como todos los años, las damas de beneficencia hacen preparativos para dar un día de bien comer a los pobres...

Como todos los años, en los comités políticos se repartirá viveres y ropas a los transeúntos, para que así se conforme la glosa de tanta miseria aprobada.

Como todos los años, en las escuelas arduarán los odios a las inocentes cristianas, con himnos bélicos y fanfarrias marciales y discursos gloriosos de cruentas hazañas patrias, en un buen romance llámame asesinatos colectivos o hecatombas.

Como todos los años, en fin, la estupidez humana hará crisis por veinticuatro horas, maravillándose de las gacelas homicidas del militarismo en marcha.

Cuantos hampones atronarán con sus gritos de histórica idolatría patriótica el día 25 de mayo glorioso, al paso del trapo azul y blanco, a pesar de tener los estómagos vacíos y bullidores como vejigas y con los miembros expuestos al aire helado!

¿Es posible que con el hambre y la miseria horrible que imperan, tenga aún la plebe ganas de festejar un aniversario de glorias y libertades de melodrama?

JUSTICIA... DIVINA

Nuestro risueño colega, el organillo de los trapalostas, le ha dado también por meterse a «trascendental», comenando con la acostumbrada elocuencia, que tanto efecto hace en el público las cuestiones terrenales, vulgares y mundanas, nada «divinas», tales como los conflictos del capital y el trabajo y la forma de armonizarlos... «Alabado sea Dios, y en que fregado se ha metido los escaristas y monaguillos, que redactan el pasquin clerical!

UNIVERSIDAD MODELO

Hasta la fecha, se acostumbraba que en los colegios, universidades y demás sitios de enseñanza, se educara a los hombres y a las mujeres en las primeras y segundas letras y luego en decorados de diversas índole, para hacerles útiles: así mismos y al prójimo; pero ahora parece que dicha buena costumbre ha caído su lugar a otra, qué malidito lo que de beneficencia tiene.

En efecto; últimamente, la universidad de Columbia (Estados Unidos), uno de los establecimientos de más renombre fuera y dentro de aquí país, ha puesto en un rincón las prácticas de la verdadera escuela, dedicándose por completo y con encomiables ahínco a la tarea de preparar víctimas para el horroroso holocausto ofrecido en Europa al día de la guerra, es decir, al más desbordado torrente de ambición y megalomanía humanas que se haya presenciado nunca.

Y, ¿gato vá viento en popa la «crítrica» labor de la universidad de Columbia, que ya sus directores, que si no son sargentos merecen serlo, han publicado una memoria de guerra, en la que se expresan los «beneficios» obtenidos en poco tiempo, gracias al nuevo método de «educar» a la juventud.

Para que vean los lectores cuanto se adelanta hoy en el terreno de la civilización a base de sangre proletaria e igneos vómitos de despojos, ahí vá una estadística de los referidos «beneficios»: «Una reciente indagación de las actividades bélicas de todos los egresados de esta universidad, puso de manifiesto que de 20.200 graduados cuyo destino era conocido, no menos de 10.051 están tomando parte directa en la guerra de una u otra manera».

En la memoria aparecen las cifras obtenidas por detenidos investigadores, y según aquellas, la universidad ha dado al ejército 1.500 oficiales en comisión, 511 suboficiales y 244 oficiales, cuyo rango no se menciona.

A la armada ha dado 149 oficiales,

A la armada ha dado 149 oficiales,

A la armada ha dado 149 oficiales,

perniciosas, que no tienen otro objeto que imponerse como valla insalvable al desarrollo de nuestros ideales.

Urge, pues, que los anarquistas y la F. O. R. A. (la madre de la organización), aunemos nuestras fuerzas y nos preparemos para encarar de lleno esta gran cruzada que dicen ya se inicia, y, si por cobardía o conveniencias particulares no resulta realidad, es necesario, se impone urgencia, que nosotros tomemos la ofensiva y con perspicacia y acción bien desarrollada, sabremos deslindar posiciones y triunfar honrosamente sin inclinaciones vergonzosas, dando así un gran paso rumbo a la anarquía.

Anarquistas de Rosario, es muy necesario, para poder hacer obra, que se funda la sociedad de Oficios Varios y ella deben imprimir todos los hombres amantes de la verdad y de la justicia, para desde ella darle fuerza a la F. O. y hacerla fuerte y grande como en otrora lo ha sido. Es necesario que así sea, para dar por tierra con esa manga de parásitos que nos rodea, ya sean ellos los propietarios que nos niegan todo derecho o ya los sofistas que, como puntal de apoyo a la sociedad burguesa, se están infiltrando en las sociedades obreras.

Corresponsal

LAS HUELGAS

En el Dock Sud

Los obreros que trabajaban para el contratista J. Marchion, abandonaron el día martes por la tarde el trabajo, por haberse éste negado a distribuir un capital que en el último movimiento otorgó de retribución de créditos, y, a más, es de sobra conocido por completo de los malvados de la Patagonia.

A raíz de este nuevo paro, el burgués mandó un representante al local de la sociedad de Resistencia Obreros del Puerto, a participar que quedaba eliminado el punto que ocupaba el tal capital, por lo que podían volver al trabajo. Por varios compañeros se tuvo conocimiento de que, unos cuantos trabajadores afiliados a una sociedad llamada de Calor, por ser éste quien la mandaba, quedaron trabajando con un capital también indicado de crédito de los obreros y que responde al nombre de Juan. Esta fue la causa por la cual se acordó, en asamblea del miércoles, exigir del contratista, como condición para reanudar el trabajo, que no hiciera gente esto capital, que no se le dieran chances.

Con el propósito de entrar al burgués Marchion de lo resuelto, se nombró una comisión que se aproximara a él. Comisión que fue recibida con estas palabras: «Yo no quiero saber nada con sociedad Puerto, yo entiendo con otros.»

Y esta otra sociedad es una que ha dado en llamarse sección Dock Sud. He aquí que se propusieron los compañeros Marchion en el punto de la que manda aquel sujeto, llamado Ernesto Calo, que en una asamblea de guincheros y leñadores, después de una entrevista con Marchion y el gerente, aconsejó la vía al trabajo. Por lo que fracasó la huelga de guincheros y la de estivadores, no por que el no había mandado a traicionar a los estivadores más que a sus socios y sus socios sirven para quebrar una huelga que cuenta con el apoyo de todo hombre consciente de sus derechos y deberes.

Así que ya lo saben los trabajadores. En el Dock Sud hay huelgas en todos los trabajos de F. Marchion.

ULTIMA HORA

Ernesto Calo y su consuegro Centeno, acaban de presentarse con 150 hombres para ocupar los puestos de los huelguistas.

Han sido destituidos dos capataces por haberse negado a trabajar con carne rúa. Es la obra de la nueva patronal. Trabajadores: Guerra a los traidores de vuestra justa causa.

Trabajo la patronal de Calo! — La Comisión.

Casa Pedro Gelavert

En la fábrica de calzado de Pedro Gelavert se han declarado en huelga la sección armadora y sueleros, habiendo acompañado al movimiento las otras secciones correspondientes, constituyéndose el 10 por ciento a los armadores y sueleros el 20 por ciento. — La comisión de huelga.

Casa Adelardi y Villani

En el mismo estado sigue la huelga declarada por los obreros de esta fábrica de calzado. La prepotencia bur-

guesa tendrá al fin que doblegarse bajo el impulso de la acción consciente de los huelguistas, los que no cesarán en su propósito hasta obtener las mejoras que solicitan.

Hay entusiasmo y solidaridad del gremio contribuirá a dar la victoria a los obreros.

Casa Riera Hnos.

Los obreros de la casa Riera Hnos., situada en la calle Provincias Unidas 352-356, reunidos en asamblea, acuerdan pasar al burgués el siguiente petitorio:

1. Lo Armado de señora, taca suela 50 centavos y bota 0.55; 2.0 Suela y desformado pama negro 0.45 y moñi 1.10; armado de terpujo 0.40, suela y desformado 0.80, puma señora, suela y desformado 0.70, y armado 0.40, de seña clavado 0.35, armado, suela y desformado, 0.45.

Para el personal de afuera: Costo de señora, taca positivo, zapato planta negra 1.60 y media planta 1.70; bota 1.75 y 1.65; clavado de bronce 1.05, cero fíero, 1.-; costo de niña con suela 1.35; sin suela, clavado de niña 8.50 la docena; clavado de señora, taca a mano de 3 centímetros y medio, 1.15.

Además, recomisión del compañero Juan Oliver. — La Comisión.

O. en Mimbre

Reunido en asamblea general el gremio de obreros en mimbre, resuelve por unanimidad, apoyar la huelga que existe en la casa de Carlini y Arrieta, hasta el completo triunfo del movimiento.

Casa Real

Los obreros de la casa J. Real y Cia., se reunieron ayer tarde como un solo hombre, para exigir la expulsión del capataz de Miquinas llamado Antonio Santorini. Las causas son múltiples y todas ellas de denigración para el obrero, desde la puercada soez hasta otras inmoralidades que ruborizan al pronunciarlas.

La comisión que se entrevistó con Real trajo la noticia que no accede por no encontrar motivo para ello. Por lo tanto, la resolución fué de no volver al trabajo hasta que lo eche. Queda enterado el gremio, a los efectos de la solidaridad.

—Hoy celebran asamblea los huelguistas, a las 9 a. m., en Buñ. Mi. 3174.

Molinos

Continúa en pie el conflicto de los obreros molineros. En el día no se produjo novedad, los obreros no están dispuestos a ceder un solo palmo del terreno ya conquistado; por otra parte, la dirección prosigue lesionando sus intereses con la torpeza que demostró desde un principio. Los molinos, siempre parados a pesar de los esfuerzos desesperados que hace la dirección para ponerlos en marcha con el personal que ha conseguido reclutar en los resumideros de la ribera; con este personal pretendió ayer por la mañana poner en marcha un molino, con desastrosos resultados, sufriendo desperfectos de importancia todas las máquinas y personal impetu resultaron 29 heridos de cierta gravedad; ante este sonado fracaso, la dirección resolvió desistir al resto del personal adventicio. Dado el boicot que pesa sobre el establecimiento, se vió imposibilitado de hacer operación alguna en las estaciones de descargas y cargas.

Por vía fluvial desde hace varios días no hace operaciones. Cada día que transcurra los gremios que se han solidarizado hacen que las fuerzas que apoyan a este gremio en lucha vayan aumentando y lesionando los intereses del establecimiento.

MOLINO «LA EUROPEA»

El movimiento que sostienen los obreros de este molino desde anteayer, sigue sin solución; los obreros en huelga esperan que dentro de pocas horas la terquedad unida a la violenta actitud que asumen los dueños de este establecimiento al presentarse el pliego de condiciones, se hará humo con todo el orgullo de los burgueses.

La Comisión de Huelga.

De chauffeurs

Ayer se produjo la huelga de Chauffeurs de la casa Julio Pevre (hijo) y Cia., conocida por «El Gallo», debido a que el dueño de dicho garage negó a exonerar de su puesto al capataz Esteban Rocamora, que viene cometiendo muchos abusos contra los chauffeurs. Los obreros huelguistas que ascienden a cincuenta, han respondido al movimiento como un solo hombre y en vez de exigir solamente

la expulsión del capataz, acordaron anoche, en asamblea realizada, presentar un pliego de condiciones que, siendo varias mejoras, entre ellas la abolición de la garantía de cien pe-

tas que hacía depositar a los trabajadores. Pedimos al gremio solidaridad, y que estén alerta contra las consabidas aritmáticas de los burgueses.

MOVIMIENTO OBRERO

O. del Puerto de la C.

UN MANIFIESTO

Reproducimos a continuación el interesante manifiesto que esta sociedad ha lanzado recientemente.

Un deber mutuo, de reciproca solidaridad entre los hombres que detentan unas condiciones de trabajo inhumanas y anti-humanas; un sentimiento de justicia, de dignidad proletaria ha hecho que los obreros estibadores de Soja y Casu Antrilla, se reúnan en huelga.

Un sector contrastista, empezando en su avaricia, quiere que los obreros que trabajan bajo su mando, rompan con la solidaridad que venían prestando a los compañeros mutuos desde su iniciación en la huelga que tan justamente sostienen, im-

pertérritos, contra las represalias de unos años que los quieren sumisos a todas sus imposiciones. Este despota, que piensa enriquecerse con el sudor del pobre, pretende que sus obreros fueran unos entes sin dignidad, exentos de ese poco de honrría que forma el hombre consciente y es el guía de sus actos para que no tenga que consumirse en el renacimiento por haberse denigrado traicionando a sus mismos compañeros de causa. Pues sí; por haberse negado a mover la carga perteneciente al Molino Ito de la Plata, varios trabajadores de Casa Anarilla, contrayeron un grave delito que los patrones castigan con la exoneración del trabajo, con la destitución. Entonces el estrilo del patrón traspasó los límites de lo común, defendiendo un revolver que apuntó contra un obrero. Por la causa por la cual todos abandonaron inmediatamente el trabajo al grito de «viva la huelga».

Es, pues, una huelga justa como todas las provocadas por las bravuconadas de los explotadores que quieren poner a prueba la dignidad proletaria, para ver si salen vencedores y después hacer, de todos, un conglomero de acémilas que aguanten pacientemente el látigo de las explotaciones ejercidas con entera impunidad cuando no hay un baluarte de defensa que sirva al obrero de salvaguardia de sus derechos tantas veces pisoteados y conculcados.

Estos compañeros, a fin de hacer más factible cualquier conquista, resolvieron incorporarse a este viejo organismo de resistencia al capital y al Estado, por entender que deben estar con una organización que presiga los postulados comunistas y que tiene medios de lucha definidos y finalidades delineadas, de acuerdo con la más amplia aspiración humana.

Resolvieron, repitimos, pertenecer a esta sociedad porque es justa, es razonable que todos los trabajadores que realizan trabajos de carga y descarga tanto en los puertos, como en las estaciones, deben estar vinculados en una misma entidad obrera, pues, lo requiere la clase de trabajo que efectúan.

También los obreros de los depósitos de la casa Drysdale, en asamblea realizada el domingo, acordaron afiliarse en masa a esta sociedad portuaria.

Es la mejor forma de construir una fortaleza inexpugnable a las arremetidas exasperadas del enemigo que nos asedia con su sed insaciable de riquezas. Es la mejor manera de unir los eslabones de una cadena que nos sirva para derribar el pedestal sobre el que se asienta el régimen capitalista. Uniformidad de miras, identidad de propósitos es lo que hace falta para que haya cohesión en las partes que componen un cuerpo. Si no, habrá disgregación, habrá inconherencia y dispersión.

La Sociedad de Resistencia Obreros del Puerto de la Capital, va ensanchando su campo de acción. Cuenta ya con 3.600 socios. Está en un floreciente período de resurgimiento y actividad y en contacto directo con todas las sociedades portuarias del país. Ha patrocinado con todo éxito una gira de propaganda por todo el litoral de la república, pues sus delegados, a más de haber reconstituido sociedades nuevas en Villa Constitución, San Nicolás, Curtiembre, Dia-

O. del Puerto de la C.

UN MANIFIESTO

Reproducimos a continuación el interesante manifiesto que esta sociedad ha lanzado recientemente.

Un deber mutuo, de reciproca solidaridad entre los hombres que detentan unas condiciones de trabajo inhumanas y anti-humanas; un sentimiento de justicia, de dignidad proletaria ha hecho que los obreros estibadores de Soja y Casu Antrilla, se reúnan en huelga.

Un sector contrastista, empezando en su avaricia, quiere que los obreros que trabajan bajo su mando, rompan con la solidaridad que venían prestando a los compañeros mutuos desde su iniciación en la huelga que tan justamente sostienen, im-

pertérritos, contra las represalias de unos años que los quieren sumisos a todas sus imposiciones. Este despota, que piensa enriquecerse con el sudor del pobre, pretende que sus obreros fueran unos entes sin dignidad, exentos de ese poco de honrría que forma el hombre consciente y es el guía de sus actos para que no tenga que consumirse en el renacimiento por haberse denigrado traicionando a sus mismos compañeros de causa. Pues sí; por haberse negado a mover la carga perteneciente al Molino Ito de la Plata, varios trabajadores de Casa Anarilla, contrayeron un grave delito que los patrones castigan con la exoneración del trabajo, con la destitución. Entonces el estrilo del patrón traspasó los límites de lo común, defendiendo un revolver que apuntó contra un obrero. Por la causa por la cual todos abandonaron inmediatamente el trabajo al grito de «viva la huelga».

Es, pues, una huelga justa como todas las provocadas por las bravuconadas de los explotadores que quieren poner a prueba la dignidad proletaria, para ver si salen vencedores y después hacer, de todos, un conglomero de acémilas que aguanten pacientemente el látigo de las explotaciones ejercidas con entera impunidad cuando no hay un baluarte de defensa que sirva al obrero de salvaguardia de sus derechos tantas veces pisoteados y conculcados.

Estos compañeros, a fin de hacer más factible cualquier conquista, resolvieron incorporarse a este viejo organismo de resistencia al capital y al Estado, por entender que deben estar con una organización que presiga los postulados comunistas y que tiene medios de lucha definidos y finalidades delineadas, de acuerdo con la más amplia aspiración humana.

Resolvieron, repitimos, pertenecer a esta sociedad porque es justa, es razonable que todos los trabajadores que realizan trabajos de carga y descarga tanto en los puertos, como en las estaciones, deben estar vinculados en una misma entidad obrera, pues, lo requiere la clase de trabajo que efectúan.

También los obreros de los depósitos de la casa Drysdale, en asamblea realizada el domingo, acordaron afiliarse en masa a esta sociedad portuaria.

Es la mejor forma de construir una fortaleza inexpugnable a las arremetidas exasperadas del enemigo que nos asedia con su sed insaciable de riquezas. Es la mejor manera de unir los eslabones de una cadena que nos sirva para derribar el pedestal sobre el que se asienta el régimen capitalista. Uniformidad de miras, identidad de propósitos es lo que hace falta para que haya cohesión en las partes que componen un cuerpo. Si no, habrá disgregación, habrá inconherencia y dispersión.

La Sociedad de Resistencia Obreros del Puerto de la Capital, va ensanchando su campo de acción. Cuenta ya con 3.600 socios. Está en un floreciente período de resurgimiento y actividad y en contacto directo con todas las sociedades portuarias del país. Ha patrocinado con todo éxito una gira de propaganda por todo el litoral de la república, pues sus delegados, a más de haber reconstituido sociedades nuevas en Villa Constitución, San Nicolás, Curtiembre, Dia-

PLANCHADORAS, P. Y ANEXOS La C. A. de esta sociedad celebra, el sábado 25, a las 8.30 p. m., en el salón de costumbre. El Secretario.

Nota.—Pueden asistir a estas reuniones todos los compañeros o compañeras que necesiten entradas para la función, conferencia y baile que esta sociedad celebrará el primero de junio próximo.

Convocatorias varias

C. DE E. S. «ANSELMO LORENZO»

Citase a los componentes de esta institución, a la reunión que se efectuará mañana viernes, a las 9 p. m., con el objeto de nombrar secretario y tesoro. Se pide a los camaradas no falte ninguno, pues se tomarán acuerdos entre los asistentes. — El Secretario.

C. DE E. S. «EL DESPERTAR»

Hoy jueves, a las 8 p. m., en su local, Catamarca 1784, se reúnan los componentes de este acto.

ROSARIO

CENTRO L. DE MAYO

Mañana viernes, a las 8 p. m., reunión del Centro solamente, en el lugar indicado. — El Secretario.

Notas varias

ZAPATILLEROS Y ANEXOS

La C. A. de esta organización pide a todas las agrupaciones y organizaciones que culten periódicos, tengan la deferencia de enviarnos un ejemplar para nuestra mesa de lectura.

A LOS OBREROS DEL MOLINO R. DE LA PLATA

Reunida la C. A. de esta organización en su última reunión, resolvió dar un voto de aliento, a los compañeros que con tanto ahínco luchan contra el despotismo de los que una vez más tratan de manchar el espíritu solidario de estos camaradas que tan valientemente defienden la causa digna y noble; la de los trabajadores. — Por la C. A. El secretario general.

C. DE AGIT. PROMAXIMALISTAS

Publicamos a continuación las actividades que hemos recibido pro. Comité de Agitación pro. Maximalistas. Lista núm. 14, a cargo de García, pesos 1.60; donado por el grupo L. de Mayo, 4.45; donado por C. de E. Sociales, La Plata, 5.00. — Total pesos 11.05. — Per el C. — El Secretario.

PRO LISTAS COMPAÑERA GABALIS

La comisión de la sociedad de Pintores, comunica a todos, que el compañero Gibraltar hizo entrega de cuatro listas en blanco que quedara de la suscripción pro. compañera Gabalis. Las listas son: 10, 9, 8 y 7, las cuales están a disposición de los compañeros que quieran cerciorarse. — La Comisión.

AVISO

La sociedad o centro que tenga un escritorio y una biblioteca de libros y quieran donarlos a la Biblioteca «Sebastián Faure», Santa María 176 (Lanús), harán un buen servicio a esta institución que no puede admitir de otro modo esos muebles. También solicita periódicos, folletos, etc., que se envíen, para su mesa de lectura.

CORREO

Hay cartas para: Enrique M. Pizar, Montemayor, Agustín Ferrari, Pedro L. Arias, Francisco Segovia, Torres, F. Primo, «Jóvenes Unidos», de Flores, P. Bardoneschi, Ramos, Marcelino Sánchez, «Compañía Luz», M. A. Juárez, Roque Capparelli, Ramón G. Andrade, Julio Amor, González Lemos, León Belgaradsky, Marcelino Fernández, Leonardo Schenini, Catalina Balenco, Albino D. López, Fernan Ricard, Angel Orlando y R. Larain.

Boicot a los productores de la «Cervecería Quilmes y C. A. de Tabacos».

Esta sección celebrará asamblea general el domingo 26, a las 8 a. m., en su local Nahuel Huapi 5508, con el siguiente orden del día: 1.º Lectura del acta anterior; 2.º Tratar la change solidaria; 3.º Asuntos varios. — El Secretario.

Convocatorias gremiales

OBREROS DEL PUERTO

Se invita al gremio portuario, a la gran asamblea que se realizará hoy jueves, a las 8.30 p. m., en el local California 1054, para tratar sobre el pliego de condiciones y reclamación del trabajo en los puertos y en las estibas. Se pide que nadie falte. — La Comisión.

O. PANADEROS de V. URQUIZA

Esta sección celebrará asamblea general el domingo 26, a las 8 a. m., en su local Nahuel Huapi 5508, con el siguiente orden del día: 1.º Lectura del acta anterior; 2.º Tratar la change solidaria; 3.º Asuntos varios. — El Secretario.